



POESÍA del Sr. D. Juan B. Tijerina recibida por el niño Manuel Barrera en la solemne distribución de premios a los alumnos de los Colegios y escuelas públicas de esta ciudad, la noche del día 4 de enero de 1880, en el Teatro de la Reforma.

En el principio oscuro de los tiempos,  
Cuando reinaba en el inmenso espacio  
Confusión y tiniebla aterradora,  
El Señor Dios que en las alturas mora  
Dijo a las densas sombras:—“Apartaos,  
Brille doquier la Luz, brote la vida,  
Que surja el Universo de si mismo;”—  
Y al eco de su voz aterradora  
Se dispararon los flotantes vapores,  
Brilló la Luz en el ingente abismo,  
Y alzóse la Creación estremecida  
Sobre las ruinas del antiguo caos.

Así también el pensamiento humano  
Cuando un rayo de Luz no le ilumina,  
Víctima triste del error tirano  
Entre tiniebla y confusión camina;  
Mas de la Ciencia a la palabra santa  
En la noche del alma se hace el día,  
Y un mundo de belleza y armonía  
En medio de la sombra se levanta.

¡La Ciencia! Ella es la mano bienhechora  
Que nos redime del error demente,  
Levantando del fango nuestra mente  
A las regiones do el Eterno mora.  
Sobre la aspera senda de la vida  
Vierte amorosa su fulgor de aurora,  
Revela al hombre su inmortal destino,  
Y le ofrece una fuente al peregrino  
Donde calmar la sed que le devora.  
Pompa en el gozo, en el dolor consuelo,  
Compañera leal, seguro guía,  
Ella es la escala que Jacob veía  
Uniendo al mundo con el alto cielo.

Y tú también, oh juventud hermana,  
Sintiendo en tu alma el bienhechor influjo  
De esa Luz soberana,  
Por el mundo inmortal de las ideas  
Dejas volar el noble pensamiento:  
Tú dentro el pecho el porvenir escondes,  
Y del Siglo al grandioso llamamiento  
Con generosa abnegación respondes.

Y en tus horas felices y serenas,  
Cuando pulita aún sobre tu frente  
De la inocencia el beso,  
En la alborada de la vida apuras,  
Arde ya con la sangre de tus venas  
El fuego sacroso del progreso,  
Y ambicionando aplausos y victoria  
Trémula hoy, y ruborosa vienes,  
Para arrancar al Génio de la Gloria  
Lauro inmortal con que ceñir tus sienes.

Llega; y en medio de los bellos triunfos  
Que te ofrece esta noche plácida,  
Oye la voz solemne que te dice:  
“Juventud, marcha! El Porvenir te espera!  
Marcha, sí; y en el campo de la idea  
Lucha incessante con ardor profundo,  
Y la Patria que gime en la agonía,  
Podrá orgullosa competir un día  
Con las naciones del Antiguo Mundo.”

## TELEGRAMAS.

## EUROPA.

## ESPAÑA.

Londres, 20 de diciembre.—El corresponsal en Madrid del Standard manifiesta que el gobierno suspendió por veintidós días, a contar desde el 20 del corriente, las sesiones de las Cortes.

Se dice que el presupuesto de Cuba corresponde al presente año arroja un déficit de..... 8.000.000 de pesos ademas de los gastos que ocasiona la rebelión existente y que ascienden a la suma de 8.000.000 de pesos anuales.

Londres, 21.—El Senado no suspenderá sus sesiones hasta tanto que no haya sido discutido y votado el proyecto de ley de la abolición. El Congreso de Diputados suspenderá las sesiones después de haber nombrado una comisión que se ocupe del proyecto de abolición.

Madrid, 22.—Un despacho de Madrid al Standard dice: “El tono de polémica de la prensa se hace más y más agrio cada día y el gobierno continúa encareciendo a los periódicos. En los últimos días el gobierno ha establecido prosecución legal contra diez y siete periódicos de oposición de diferentes matrizes políticas. Se han arrestado a muchos federales de nota.”

Según de pachos especiales, en Madrid han tenido efecto varias demostraciones de carácter subversivo durante la semana pasada. Despues del entierro del general Lagunero hubo un medio motín en que se hicieron varios disparos y la policia arrestó a diez y siete personas.

Un despacho especial de Madrid a The London Times manifiesta que La Gaceta publica que han sido designados en situación de reemplazo los generales: conde de Lalmendro, Director General de Casas Riales; Riquelme, Inspector General de Carabineros; Cossío, del Tribunal Superior de Justicia, y Martínez Campos. Hoy, en el Senado, el general Juárez censuró acerbamente al gobierno por esta medida, y declaró francamente que la oposición del Sr. M. Sánchez Campos debe considerarse como un golpe terrible para el ministerio Canovas. La Gaceta Universal, órgano del Sr. Canovas, en uno de los periódicos contra los cuales el gobierno ha establecido prosecución legal.

Las sesiones en ambas Cámaras se suspenderán hasta el 21 de enero.

Londres, 23.—Todos los despachos especiales de Madrid están de acuerdo en que el ministerio del Sr. Canovas se está haciendo cada vez más popular. El general Martínez Campos, que antes favorecía la conciliación, es ahora hostil al gobierno a causa del reemplazo de los generales que ayer habían presentado su dimisión a instancias suyas. Uno de los generales declarados en situación de reemplazo dió el sábado un banquete al general Martínez Campos y treinta oficiales del ejército, además de un número de diputados de Caja. El general Martínez Campos fué uno de los que ayer hicieron uso de la palabra en el Senado y censuró la conducta del gobierno al reemplazar a los generales que habían retirado su dimisión, pero el (Martínez Campos) no fué de los reemplazados. En el Consejo de Ministros se leyó ayer un despacho telegráfico que manifiesta que ha sido muerto en acción el cabecilla más importante de Cuba y dos de sus subalternos, y que se habían resuelto al jefe insurrección del distrito de Cienfuegos y osado de sus secuaces.

## ITALIA.

Londres, 20 de diciembre.—De real decreto se ha ordenado en Italia que cese la cuarentena para los buques procedentes de los puertos del Norte de los Estados Unidos.

Un despacho de Roma manifiesta que el Papa ha congratulado al clero irlandés por su actitud respecto de la agitación política en Irlanda.

Londres, 21.—Un despacho de Roma al Standard dice: Las negociaciones entre Alemania y el Vaticano van a tomar un nuevo curso. Como la abrogación de las leyes de Mayo parece ser una dificultad insuperable, no se tocarán las leyes hasta tanto que el gobierno de Prusia no presente un nuevo proyecto de ley regularizando las relaciones entre la Iglesia y el Estado. El Vaticano cree que la Iglesia verá con esto protegidos sus derechos y logrará lo que ha perdido desde la promulgación de las leyes de Mayo.

El Vaticano ha autorizado al nuncio papal en Viena para que reciba favorablemente las proposiciones que el gobierno aleman le haga en favor

de un arreglo de las cuestiones de poca monta, estableciendo de esta manera un modesto acuerdo favorable al arreglo de las cuestiones de más entidad. Se dice que es probable que monseñor Jatoban visite otra vez al príncipe de Bismarck.

Londres, 22.—En la Cámara de Diputados se ha aprobado un proyecto para la construcción de varias obras públicas, a fin de dar empleo a los trabajadores.

Londres, 23.—Doscientos emigrantes salieron de Trieste y Udine para América. Los agentes de emigración están muy atormentados en aquellos lugares de Italia en que la miseria es grande.

El domingo se declaró en el palacio de Sforza-Cesarini un incendio que ocasionó bastantes daños. Algunos valiosos objetos de arte han sido destruidos.

## FRANCIA.

Londres, 20 de diciembre.—Los Debates publica una nota semi-oficial manifestando que nada se ha arreglado excepto que el ministerio renunciará. Esta nota asegura que el ministerio hará dimisión inmediatamente después de la clausura de las sesiones de las Cámaras. Si se encarga a Mr. de Freycinet la formación de un nuevo ministerio, hay razones para creer que constituya uno que pueda dar una solución a las cuestiones pendientes, apoyado en la mayoría de la izquierda.

París, 20.—Todos los periódicos anuncian que el ministerio dimitió en masa, y que Mr. de Freycinet será el que constituya el nuevo, pero que éntes los ministros celebrarán una reunión mañana en la residencia de Mr. Waddington. Ayer en la Cámara de Diputados Mr. Bayot, acusó al general Gresley, ministro de la Guerra, de falta de celo al no haber tomado medidas disciplinarias contra el senador Carayon-Latour, que siendo coronel del ejército había tomado parte en una demostración legitimista. El general Gresley dijo que había obrado así siguiendo el consejo de la Comisión de Inquisición. El general salió de la Cámara e inmediatamente se fué a los Campos Elíseos y presentó su dimisión.

Replicando a un miembro de la izquierda dijo hoy en el Senado M. de Lepère que el Consejo Municipal se había extralimitado de sus facultades al abolir el presupuesto anual de 12,500 francos para hacer reparaciones en las iglesias y mantener el clero, y por eso él (Lepère) había anulado su decisión. El Senado aprobó la conducta de M. de Lepère, después de rechazar una proposición para reducir los salarios de los obispos a la cifra a que los habían hecho descender en la Cámara de Diputados.

Londres, 21.—M. Leon Chottereau celebró una entrevista con M. Gambetta, antes de embarcarse en el vapor “France,” que salió ayer para Nueva York. Un boletín oficial de Cannes, con fecha del 17 del corriente, manifiesta que la emperatriz de Rusia sintió un dolor lancinante en el costado derecho ocasionado por la inflamación de la pleura. Los síntomas de fiebre han desaparecido desde el 17, pero el estado de la Czarina es todavía alarmante. Se dice que la Czarina irá a Sicilia.

París, 21.—Hoy se reunieron todos los ministros en la residencia de Mr. Waddington, y firmaron sus dimisiones que fueron transmitidas a Mr. Grevy. Se ha recomendado a Mr. de Freycinet la formación del nuevo ministerio. El corresponsal en París de The London Times cree que no debe esperarse la formación del nuevo ministerio hasta finales del presente año o principios del próximo. Mr. Waddington conservará la cartera de Relaciones Extranjeras. Es probable que el general Farre sea el sucesor del general Gresley en el ministerio de la guerra.

Londres, 22.—El producto neto de la fiesta que dieron los periodistas de París a beneficio de las víctimas de las inundaciones en Murcia ascendió a 300,000 francos.

Según noticias de Cannes el estado de la Czarina es tan crítico que hay pocas esperanzas de que viva más que un tiempo corto.

Víctor Hugo recibió una delegación de la Sociedad Politécnica de las repúblicas de Sur América, encargada de pedir al eminente francés que usase de su influencia en el Consejo Municipal de París para que una de las calles de aquella capital fuese bautizada con el nombre de Bolívar, a lo que Víctor Hugo respondió que esta petición le era simpática y merecía su apoyo.

En un artículo publicado en Le Pays, Mr. Paul de Casagnac pide que se use hasta otros seis meses más por la muerte del Príncipe Imperial, pues no se ha llenado el vacío que su muerte dejó en el partido y en la dinastía.

(La Raza Latina.)

## GACETILLA.

Nombraimiento del General González.—He aquí las comunicaciones oficiales referentes al nombramiento del general Manuel González para jefe del Ejército de operaciones, en la campaña Occidente.

“Méjico, Diciembre 19 de 1879.—A los ciudadanos secretarios de la legislatura de Michoacán de Ocampo.—

“El Presidente de la República tiene utilizado desde luego, en una comisión, servicios del C. Gral. Manuel González, gobernador constitucional de ese Estado, por la urgencia del caso, me ha dado órdenes dicho magistrado, para que a esta vía recomiende a ustedes se sirvan acabar de esa H. legislatura la licencia respectiva, a fin de que el Ejecutivo pueda utilizar los servicios del general González, por el tiempo necesario.—Qui Pacheco.”

“Depositado en Morelia 13 de Diciembre de 1879.—Recibido en Palacio el mismo dia a las 3 horas 17 minutos de la tarde

“Ciudadano Ministro de Guerra:

“Concedida la licencia que el ciudadano Presidente de la República solicita con el conducto de ese Ministerio, para usar los servicios del ciudadano general Manuel González, gobernador constitucional del Estado.—R. Zenteno, diputado sesario.—Pudenciano Dorantes, diputadocretario.”

“Son copias, Méjico, Diciembre 18 1879.—José Justo Alvarez, oficial mayor.

“República mexicana.—Ministerio de Guerra y Marina.—Sección 1.”

“El ciudadano Presidente de la República, teniendo en cuenta la aptitud, patriotismo, adhesión al gobierno, y demás circunstancias que en su conciencia, han llevado a bien nombrarlo jefe de las fuerzas terrestres que existen en los Estados de Choacán, Guanajuato, San Luis Potosí, Méjico, Jalisco, Durango, Sinaloa, Sonora, territorio militar de Tepic y territorio de Alta California, así como de la escuadra del Pacífico; facultándolo para situar su puesto general en el punto que lo estime convenientemente.

“Lo comunico a usted para su conocimiento.

“Libertad y Constitución, Méjico, Diciembre 13 de 1879.—Pacheco.—Al general de división Manuel González.—Punto.”

“Es copia. Méjico, Diciembre 18 1879.—José Justo Alvarez, oficial mayor.

“El principio de autoridad.

“Tenemos noticia de que por cierta entre gentes del mercado, el alcalde del Ayuntamiento dio una orden al jefe de la policía, cuya orden no ha sido cumplimentada ta la fecha sin que sepamos por qué.

“Sin perjuicio de adquirir informes pormenorizados y de publicarlos en el próximo número, invitamos desde quien tenga poder al efecto, para que entraren al orden cuanto antes a los que hayan discriminado en este asunto.



